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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 
 

REALIZADA EM 
 

04 DE JULHO DE 2023 
 
 

 
 

 
------Aos quatro dias do mês de Julho de 2023, nesta vila de Arganil, no Salão 
Nobre dos Paços do Município, realizou-se a Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal de Arganil, sob a presidência da Senhora Vice-Presidente, Paula 
Inês Moreira Dinis e com a presença dos Senhores Vereadores Luis Miguel 
das Neves Campos Almeida, Elisabete Simões Oliveira, Filipe Miguel dos Anjos 
Frias, e António Miguel Ribeiro Pinheiro e comigo, Odete Maria Paiva 
Fernandes.------------------------------------------------------------------------- 
 
------Pela Senhora Vice-Presidente foi declarada aberta a Reunião, quando 
eram dez horas.------------------------------------------------------------------- 
 
------A Câmara Municipal justificou a ausência do Senhor Presidente, que não 
compareceu por se encontrar de férias e do senhor vereador Paulo Teles 
Marques, que não pôde comparecer, por motivos profissionais, tendo 
solicitado a sua substituição na reunião de Câmara que, por lapso dos 
serviços, não foi efectuada.------------------------------------------------------- 
 

 
 

PERIODO ANTES DA 
ORDEM DO DIA 

 
 
------Usou da palavra a Senhora Vice-Presidente para “fazer uma breve 
referência aos eventos que decorreram durante o fim-de-semana, 
nomeadamente o evento do Barro, que foi um evento agregador que tivemos 
na Cerâmica Arganilense, que envolveu a comunidade e quero destacar não 
só o tema agregador do Barro, mas toda a mensagem que foi transmitida 
através do espectáculo e também gostava de destacar um outro aspecto que 
acho que é diferenciador, que é a questão da sustentabilidade, na medida em 

ACTA Nº 15 
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que não teve propriamente “custos extra”, nem de som, nem de efeitos de 
luz, nada disso; foi um evento verdadeiramente sustentável, neste aspecto.- 
------Houve também as cerimónias da Santa Casa da Misericórdia, que 
também culminaram com um espectáculo de ballet, da Escola da Academia 
da Condessa das Canas, na Mata da Misericórdia.------------------------------  
------Também as festividades de S. Pedro, ao pé do nosso monumento 
nacional, que foi mais uma oportunidade para as pessoas visitarem aquele 
espaço e usufruírem do mesmo, venerando o seu patrono.-------------------- 
------Decorreu também o Festival das Sete Raízes, este ano na Cerdeira.---- 
------Por fim, o espectáculo do Gil Mário Vemba, na sexta-feira, também no 
auditório da Cerâmica, com casa cheia.------------------------------------------ 
------Tivemos um fim-de-semana repleto de actividades.”---------------------  
 
------Pediu a palavra o senhor vereador Miguel Pinheiro para “reforçar o 
que disse a Senhora Vice-Presidente sobre os acontecimentos culturais; 
alguns não tive oportunidade de assistir, mas assisti ao espectáculo do Barro 
e gostei muito do que vi; acho que foi um evento muito feliz, não sei se terá 
sido tão divulgado como merecia, não por parte da publicidade que a Câmara 
fez, mas do envolvimento e depois da ressonância nos órgãos de comunicação 
mais regionais, porque para além do evento e do produto final apresentado, 
realmente foi muito interessante sentir ali a temática do património e da 
história pessoal que afecta algumas gerações arganilenses. Foi possível 
montar um espectáculo que conjuga pessoas tão diferentes e uma diversidade 
tão grande de experiências e de gerações e de proveniências até, e se calhar 
é um paradigmático quase da representatividade demográfica cultural do 
nosso próprio concelho, de como ele é hoje em dia. Gostei muito e acho que 
correu muito bem; os meus parabéns aos envolvidos.------------------------- 
------Ainda relacionado com este evento, queria dizer que, se calhar, está 
aqui nesta temática uma possibilidade de intervenção ou de desígnio do 
próprio edifício da Cerâmica, que já esteve para ser muita coisa e é no fundo 
um receptáculo de eventos, mas que eu penso que o que este espectáculo e 
esta produção permitiram perceber foi que poderá ali haver uma apetência, 
uma vocação e um vínculo muito forte à temática do barro, da terra, do solo, 
da Cerâmica e da importância que tem e teve na vida das pessoas, a sua 
relação ao território e penso que poderia ser uma ideia começarmos a pensar 
num processo de tentarmos ter uma ideia de disposição mais permanente 
ligada a esta temática; um produto expositivo criado especificamente para o 
efeito, um Museu do Barro, ou da Cerâmica, ou da Terra, de que também já 
falámos há uns anos atrás. Acho que faz todo o sentido voltarmos a pegar 
nessa ideia e conferir àquele espaço um lastro cultural que, como vimos, é 
de fácil apreensão por todos os arganilenses e é de muito fácil promoção 
depois, fora do concelho.”--------------------------------------------------------   
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------Usou novamente da palavra a Senhora Vice-Presidente para referir 
que “ no seguimento do que o senhor vereador disse, gostaria de acrescentar 
que a perspectiva será sempre de continuidade de trabalho do tema; não só 
com todo este registo dos documentários que foram feitos que irá continuar 
a passar e serão divulgados, mas também está previsto fazermos uma 
publicação para memória futura, para continuarmos aqui a aprofundar o tema 
que pode ser extensível a outros temas ambientais que são aqui uma forma 
de interligação para todos nós, através da história do nosso concelho, pois 
facilmente encontramos aqui pontos de união entre todas estas temáticas; 
inclusivamente, se pensarmos na nossa floresta, nos púcaros da resina, por 
exemplo, temos aqui um caminho que também poderá ser muito 
interessante. É uma proposta de continuidade, este trabalho que estamos a 
desenvolver, envolvendo toda a população.”------------------------------------ 
 
 

 

ORDEM DO DIA 

 
 
------O Senhor Presidente apresentou, de imediato, a seguinte Ordem de 
Trabalhos:------------------------------------------------------------------------- 

------ORDEM DE TRABALHOS:------------------------------------------------- 
------Capítulo Primeiro – Diversos;------------------------------------------- 
------Capítulo Segundo – Expediente;---------------------------------------- 
------Capítulo Terceiro – Requerimentos Diversos;------------------------ 
------Capítulo Quarto – Empreitadas.---------------------------------------- 
 
 

Capí tu lo  Pr ime iro  

Actas para Aprovação 

 
------PRIMEIRO: Apreciação e votação da Acta nº 03/2023, 
correspondente à reunião ordinária realizada no dia 31 de Janeiro, a Acta 
nº 04/2023, correspondente à reunião ordinária realizada no dia 14 de 
Fevereiro, a Acta nº 05/2023, correspondente à reunião ordinária realizada 
no dia 27 de Fevereiro e a Acta nº 06/2023, correspondente à reunião 
ordinária realizada no dia 14 de Março.----------------------------------------- 

------Analisado o seu conteúdo e produzidos os esclarecimentos necessários, 
a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, o seguinte:------------------- 
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------Adiar para uma próxima reunião de Câmara a discussão da Acta nº 
03/2023, correspondente à reunião ordinária realizada no dia 31 de Janeiro, 
e da Acta nº 04/2023, correspondente à reunião ordinária realizada no dia 14 
de Fevereiro.-----------------------------------------------------------------------  

------Aprovar a Acta nº 05/2023, correspondente à reunião ordinária realizada 
no dia 27 de Fevereiro e a Acta nº 06/2023, correspondente à reunião 
ordinária realizada no dia 14 de Março.-------------------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 

Capí tu lo  Segundo 

Diversos 

 
------PRIMEIRO: Plano de Fogo Controlado da CIM da Região de 
Coimbra (execução de parcelas da RPFGC) - Apreciação e votação da 
proposta de Adenda ao pagamento de refeições dos operacionais, à Casa do 
Povo de Cerdeira e Moura da Serra, pela colaboração logística concedida no 
âmbito das operações de fogo controlado.--------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/125/2023, cujo teor se 
transcreve na íntegra, para todos os efeitos legais:----------------------------- 

------Exmo. Senhor Presidente,---------------------------------------------------  
------Na sequência do documento INF/DDES/95/2023 (ANEXO), em que se 
propôs a atribuição de apoio à Casa do Povo de Cerdeira e Moura da Serra, 
pela colaboração logística concedida no âmbito das operações de fogo 
controlado, através do fornecimento de 225 almoços e jantares, em fevereiro 
e março do ano corrente, foram omitidas por lapso as quantidades de refeições 
prestadas em fevereiro.-----------------------------------------------------------  
------Assim, em correção e complemento da informação anterior, informa-se 
que foram disponibilizadas no mês de fevereiro 143 refeições, e no mês de 
março 225 refeições, totalizando 368, pelo que se propõe a atribuição do apoio 
equivalente a esta quantidade não calculada antes, ou seja, o valor de 
715,00€.----------------------------------------------------------------------------  
------Deste modo, recupera-se o seguinte enquadramento que fundamenta a 
atribuição do apoio:----------------------------------------------------------------  
------Considerando a execução de parcelas da Rede Primária de Faixas de 
Gestão de Combustível (RPFGC), cuja execução está integrada do Plano de 
Fogo Controlado da Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra e 
inscrita no Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios 2018-2027 
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de Arganil, foram executadas ações de fogo controlado para gestão de 
combustíveis vegetais entre os dias 16 e 18 de fevereiro e 21 e 23 de março, 
na Freguesia de Piódão.-----------------------------------------------------------  
------As operações envolveram equipas de diversas entidades públicas, entre 
as quais ICNF, GNR, FEPC e BVC, somando a presença diária de 55 
operacionais, dos quais cerca de 35 permaneceram alojados no concelho, com 
as refeições providenciadas pela Casa do Povo de Cerdeira e Moura da Serra 
(IPSS).-----------------------------------------------------------------------------  
------Face ao exposto, considerando que:----------------------------------------  
---Constituem atribuições do Município a promoção e salvaguarda dos 
interesses próprios das respetivas populações, designadamente no domínio da 
proteção civil e ambiente (artigo 23º do Regime Jurídico das Autarquias Locais 
(RJAL), aprovado pela Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na atual redação);  
---Compete à Câmara Municipal a colaboração no apoio a programas e 
projetos de interesse municipal, em parceria com entidades da administração 
central (alínea r) do nº 1, do artigo 33º do RJAL), competência que foi 
delegada no Sr. Presidente da Câmara na reunião ordinária de 18/10/2021;--  
---Compete à Câmara Municipal deliberar sobre as formas de apoio a 
entidades e organismos legalmente existentes, nomeadamente com vista à 
execução de obras ou à realização de eventos de interesse para o município 
(alínea o) do nº 1, do artigo 33º do RJAL);--------------------------------------  
---O apoio logístico prestado pela Casa do Povo de Cerdeira e Moura da Serra 
se insere no objetivo e interesse municipal de concretização do Plano Municipal 
de Defesa da Floresta Contra Incêndios.-----------------------------------------  
------Conclui-se com a proposta de atribuição do apoio o valor de 715,00€ 
pelas 143 refeições, em adenda ao apoio à Casa do Povo de Cerdeira e Moura 
da Serra pela colaboração logística concedida no âmbito das operações de fogo 
controlado, através do fornecimento de 225 almoços e jantares aos 
operacionais presentes, de 1125,00€, já aprovado na sequência do documento 
INF/DDES/95/2023 e reunião de câmara de 9 de maio de 2023.---------------  
------À Consideração Superior,---------------------------------------------------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 16.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/125/2023, aprovar a proposta de Adenda ao 
pagamento de refeições dos operacionais, à Casa do Povo de Cerdeira e Moura 
da Serra, pela colaboração logística concedida no âmbito das operações de 
fogo controlado, no âmbito da execução de parcelas da RPFGC, do Plano de 
Fogo Controlado na CIM da Região de Coimbra.--------------------------------- 
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------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------SEGUNDO: Apreciação e votação da proposta de fixação de preços de 
livros para venda ao público, da Biblioteca Municipal de Arganil.------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/131/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 29.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------Usou da palavra a Senhora Vice-Presidente para explicar que “esta 
questão surge no seguimento de alguns procedimentos que temos vindo a 
fazer ultimamente, nomeadamente quando são feitas publicações através do 
município, para venda, em que é estipulado um preço; para termos estes 
livros à venda, da forma mais correcta, teremos que encontrar aqui um valor 
e muitos destes livros já são livros que existiam na biblioteca e que estavam 
à venda mas assim cumprem os requisitos aos quais estamos obrigados. 
Desta lista de livros que está aqui apresentada, alguns deles entendeu-se que 
estejam à venda nos postos de turismo porque são livros que fazem parte da 
nossa história, do nosso património e terão assim outra visibilidade, com a 
venda nos postos de turismo. Há aqui livros que já têm os preços fixados, 
nomeadamente as Informações Paroquiais de 1721, o Catálogo Mário Vitória 
e o Livro The Canary in the Mine.”-----------------------------------------------  

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/131/2023, aprovar a proposta de fixação de 
preços de livros para venda ao público, da Biblioteca Municipal de Arganil.---- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------TERCEIRO: Apreciação e votação da proposta de fixação de preços de 
artigos turísticos para venda ao público, do Posto de Turismo de 
Arganil.---------------------------------------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DAGF SF/65/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 29.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 
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------A Senhora Vice-Presidente explicou que “este assunto prende-se com 
o mesmo entendimento, são produtos para termos à venda nos postos de 
turismo; tínhamos só alguns apontamentos de artesanato nos postos de 
turismo para venda, e entendemos que faria sentido também alguns produtos 
não perecíveis da nossa gastronomia, representativos do nosso concelho, 
assim como também algum material promocional, como um boné, uma 
mochila, etc, todos com referência ao concelho de Arganil.”------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DAGF SF/65/2023, aprovar a proposta de fixação de 
preços de artigos turísticos para venda ao público, do Posto de Turismo de 
Arganil.---------------------------------------------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 

 
 

Capí tu lo  Terce i ro  

Expediente 

 
------PRIMEIRO: Do Conservatório de Música de Coimbra, pedido de 
subsídio para fazer face às despesas de transporte dos alunos do Pólo 
Artístico de Arganil, no âmbito de audições, espectáculos e outras actividades 
de enriquecimento artístico e cultural.------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/130/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 29.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/130/2023, aprovar a proposta de atribuição de 
subsídio ao Conservatório de Música de Coimbra, no valor de 2.500,00€ (dois 
mil e quinhentos euros), para fazer face às despesas de transporte dos alunos 
do Pólo Artístico de Arganil, no âmbito de audições, espectáculos e outras 
actividades de enriquecimento artístico e cultural.------------------------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
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------SEGUNDO: Do Mais Além – Grupo Sócio-Cultural, Recreativo e 
Desportivo, pedido de subsídio para fazer face às despesas tidas com a 
realização do Carnaval do Concelho 2023.-------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/134/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 30.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DDES/134/2023, aprovar a proposta de atribuição de 
subsídio ao Mais Além – Grupo Sócio-Cultural, Recreativo e Desportivo, no 
valor de 7.500,00€ (sete mil e quinhentos euros), para fazer face às despesas 
tidas com a realização do Carnaval do Concelho 2023.------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 

 

Capí tu lo  Quar to  

Requerimentos Diversos 

 
------PRIMEIRO: De Correia, Barata & Martins, Lda., com sede em Ramal 
de Pombeiro, freguesia de S. Martinho da Cortiça, pedido de alargamento do 
horário de funcionamento do seu estabelecimento de restauração e bebidas 
denominado “Cerveja Açor Tap Room”, até às 04,00 horas, às sextas-feiras, 
sábados e vésperas de feriados.------------------------------------------------- 

------Presentes o requerimento, bem como os pareceres da GNR e da Junta 
de Freguesia de S. Martinho da Cortiça, que se dão por reproduzidos, para 
todos os efeitos legais, e dos quais se anexam cópias à acta.----------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com os 
pareceres favoráveis da GNR e da Junta de Freguesia de S. Martinho da 
Cortiça, aprovar o alargamento do horário de funcionamento do 
estabelecimento de restauração e bebidas “Cerveja Açor Tap Room”, até às 
04,00 horas, às sextas-feiras, sábados e vésperas de feriados.---------------  

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
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------SEGUNDO: De Carlos Fulgêncio Construções Imobiliário, Lda., 
pedido de redução de 90% do valor de compensação ao município, para 
espaços verdes, espaços para equipamentos de utilização colectiva e infra-
estruturas, relativamente à constituição de propriedade horizontal de um 
edifício multifamiliar.-------------------------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DGU/537/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho do Senhor Presidente da Câmara, Dr Luis Paulo Costa, 
datado de 29.06.2023: “À Reunião de Câmara”.--------------------------- 

------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DGU/533/2023, aprovar a redução de 90% do valor 
de compensação ao município, para espaços verdes, espaços para 
equipamentos de utilização colectiva e infra-estruturas, relativamente à 
constituição de propriedade horizontal de um edifício multifamiliar, devendo o 
município ser compensado apenas no valor de 396,25€ (trezentos e noventa 
e seis euros e vinte e cinco cêntimos).------------------------------------------- 

 ------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
------O Senhor Presidente saiu da sala de reuniões, deixando de 
presidir aos trabalhos, tendo ficado a Senhora Vice-Presidente a 
presidir aos mesmos.----------------------------------------------------------- 
 

Capí tu lo  Qu into 

Empreitadas 

 
------PRIMEIRO: Empreitada de Recuperação Estrutural da Galeria 
Hidráulica da Ribeira de Amandos – Zona Pública - Proposta para 
aprovação de: Autos de Medição nº 12,  12A  e 12AA de trabalhos contratuais, 
de Maio de 2023; Auto de Medição nº 2 - Trabalhos Complementares relativos 
ao Adicional 1 (TC1 – Alteração de Lancil e rampas em betão para granito), 
de Maio de 2023; Auto de Medição nº 2A, de Trabalhos Complementares 
relativos ao Adicional 1 (TC1 – Alteração de Lancil e rampas em betão para 
granito), de Maio de 2023.-------------------------------------------------------- 

------Presente a informação técnica INF/DDES/131/2023, que se dá por 
reproduzida, para todos os efeitos legais, e cuja cópia se anexa à acta.------- 

------Despacho da Senhora Vice-Presidente da Câmara, Drª Paula 
Dinis, datado de 03.07.2023: “À Reunião de Câmara”.------------------- 
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------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a 
informação técnica INF/DGU/537/2023, aprovar o seguinte:------------------ 

------Autos de Medição nº 12, 12A e 12AA de trabalhos contratuais, de Maio 
de 2023, no valor total de 58.777,81€ (Auto 12), 7.951,88€ (Auto 12A) e 
598,59€ (Auto 12AA).------------------------------------------------------------  

------Auto de Medição nº 2 - Trabalhos Complementares relativos ao Adicional 
1 (TC1 – Alteração de Lancil e rampas em betão para granito), de Maio de 
2023, no valor total de 1.213,83€.----------------------------------------------- 

------Auto de Medição nº 2A, de Trabalhos Complementares relativos ao 
Adicional 1 (TC1 – Alteração de Lancil e rampas em betão para granito), de 
Maio de 2023, no valor total de 1.724,60€.------------------------------------- 

------Mais se deliberou, por unanimidade, aprovar a presente deliberação em 
minuta, no final da reunião, nos termos do número três do quinquagésimo 
sétimo artigo da lei nº setenta e cinco/dois mil e treze de doze de Setembro.- 
 
 
------O Senhor Presidente regressou à sala de reuniões, voltando a 
presidir aos trabalhos.--------------------------------------------------------- 
 
 

Capí tu lo  Sexto 

Comunicações da Presidência

 
------O Senhor Presidente deu conhecimento do seguinte:--------------------- 

------1 – Alteração permutativa nº 13 ao Orçamento da despesa e GOP de 
2023.------------------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara Municipal tomou conhecimento.--------------------------------- 
 
 
 

ENCERRAMENTO 

 
 
------E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião quando eram onze horas e quarenta e cinco minutos, e para constar 
se lavrou a presente acta que eu, Odete Fernandes redigi e vou assinar, junto 
do Senhor Presidente.------------------------------------------------------------- 
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____________________________________ 

 
 
 

___________________________________________ 


